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刑讯逼供造成的冤假错
案从严处理

在谈到2015年主要任务时 ，
曹建明表示， 依法查办司法人
员 职 务 犯 罪 ， 对 刑 讯 逼 供 、
玩 忽 职 守 造 成 冤 错 案 件 或 者
涉案人员非正常死亡的， 坚决从
严处理。

另外， 推动建立重大、 疑难
案件侦查机关听取检察机关意见
建议制度， 完善对刑事拘留等限
制人身自由司法措施和侦查手段
的法律监督机制。 畅通在押人员
控告申诉渠道， 探索建立刑事申
诉异地审查制度， 健全冤错案件
及时发现和纠正机制。

要从制度上解决立案难
问题

周强在介绍最高法2015年工
作安排时指出， 推进立案登记制

改革 ， 从制度上解决立案难问
题。 另外， 坚持司法为民、 公正
司法、 严格司法， 不断提升司法
公信力。 完善司法便民利民信息
平台， 为当事人提供形式多样、
方便快捷的诉讼服务， 决不允许
对当事人诉求相互推诿， 决不允
许让群众为立案来回奔波。

正追究呼格案有关办案
人员责任

2014年 ， 各级法院对518名
公诉案件被告人和260名自诉案
件被告人依法宣告无罪。 同时，
按照审判监督程序再审改判刑事
案件1317件。 “其中。 纠正一批
重大冤假错案， 比如内蒙古呼格
吉勒图案。 内蒙古自治区高级人
民法院依法再审呼格吉勒图故意
杀 人 、 流 氓 罪 一 案 ， 改 判 呼
格 吉 勒图无罪 ， 目前正依法依
纪追究有关办案人员的责任 。”
周强说。

“对错案的发生， 我们深感
自责， 要求各级法院深刻汲取教
训 ， 进一步健全冤假错案有效防
范、 及时纠正机制。” 周强表示。

努力解决民告官难题
周强在报告2014年主要工作

时提到 ：“努力解决民告官难问
题。”

去年各级法院受理一审行政
案件 15.1万件 ， 审结 13.1万件 ，
同比分别上升16.3%和8.3%。 依
法审理行政不作为案件， 公布典
型案例 ， 促进行政机关依法履
职。

在从严治院方面 ， 周强介
绍， 各级法院共立案查处各类违
纪违法干警 2108人 ， 结案处理
1937人， 同比分别上升154.3%和
172.8%。 改进司法作风， 对中央
八项规定精神贯彻落实情况进行
专项检查， 查处违反中央八项规
定精神的干警196人。

本报讯 （记者 周美玉 ） 对
于类似 “微信红包” 等互联网新
生事物， 昨天， 国家税务总局局
长王军在人民大会堂北门通道接
受媒体采访时表示， 企业派发给
社会个人中奖性质的红包， 应当
收税， 这部分税款应由发红包的
企业代扣代缴。

“我十分关注网络红包的发
展情况”， 王军表示： “网络红
包的发放要合法合规， 不能暗度
陈仓。 企业派发给社会个人的中
奖性质的红包应当收税， 但应由
发红包企业代扣代缴， 亲友之间
互相发放的娱乐性质的小额红包
不应收税。”

另外， 王军谈到了微信红包
对税收管理服务工作的启示。 他

说： “微信红包让我联想到有奖
发票的改进问题。 前些年税务机
关为了更好地促进以票管税， 实
施了有奖发票制度， 但手工操作
起来有些麻烦。”

“总理在政府工作报告提出
发展 ‘互联网+’ 的要求， 如果
把发票与互联网结合起来实行
‘互联网+有奖发票’， 人们不用
手工刮， 手机 ‘扫一扫’ 就知道
是否中了奖， 也不用特意跑路去
领奖金 ， 按一下手机就能领到
奖 ， 还不再担心发票损坏丢失
等。 这样肯定会收到事半功倍的
以票管税效果。” 王军表示， 税
务部门正在新推出的增值税发票
管理系统试点中研究和考虑这一
问题。

企业派发中奖性质的红包应收税
国家税务总局局长王军：

本 报 讯 （ 记 者 周 美 玉 ）
“专车有一定发展空间， 但不意
味着不控制。” 昨天， 交通运输
部部长杨传堂在人民大会堂北门
通道接受采访时表示。

“专车服务需要通过租赁公
司找车， 但是汽车租赁公司的车
也是受到数量管控的， 这是否就
意味着专车服务没有发展的未
来？” 在回答这一问题时， 杨传
堂指出 ， “专车有发展的空间，
但是没有说不控制”。 他表示， 如果
不实行管控， 所有的经营者也会有
意见， 本身这是一个市场管理的

问题， 并非是政府决定管控的。
对于社会广泛关注的黑车问

题 ， 他表示 ， 黑车主要是私家
车， 因为不能保证服务、 安全，
且偷税漏税， 因此政府将坚决打
击。 此外， “永远不允许私家车
进入专车领域。” 杨传堂表示。

针对出租车行业的相关问
题， 杨传堂说， “出租车数量过
多也不行， 过少也不行， 应该处
在一个合理区间内。 政府对出租
车进行的管理是指导性的， 会根据
发展情况不断调整， 这些年， 每年
出租车大概以3%的速度增长。”

专车有发展空间但不意味着不控制
交通运输部部长杨传堂：

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 民政部部长李立国接受采访
时表示， “十三五” 期间， 日间
照料服务设施覆盖所有城市社
区。

李立国介绍， 去年是我国养
老服务业加快发展的一年， 财政
部门和民政部门利用财政资金、
彩票公益金加大了投入， 一共有
250亿元左右投入养老服务设施
的建设， 支持养老机构、 社区服
务设施和居家养老服务发展。 养
老床位已经达到每千人26张， 城
市社区日间照料服务设施已经覆
盖了70%以上， 农村日间照料服

务设施也覆盖了37%。
“按照国务院的统一部署 ，

现在已经开始做编制 ‘十三五’
养老规划的前期工作。” 李立国
表示， 在目标上， 要达到每千名
老年人拥有养老床位数35张到40
张， 日间照料服务设施要覆盖所
有的城市社区和 50%以上的农
村。 另外， 在 “十二五” 规划实
现目标任务的基础上 ， “十三
五” 规划在完善和加快发展以居
家为基础、 社区为依托、 机构为
支撑、 医养相结合的养老服务业
上， 将有一系列新的目标、 指标
和措施。

日间照料服务设施将覆盖城市社区
民政部部长李立国:

存款利率上限放开概率非常高

【全国两会】 03

十二届全国人大三次会议举行记者会 央行行长周小川表示
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本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天下午， 十二届全国人大三次会
议新闻中心举行记者会， 邀请中
国人民银行行长周小川等相关负
责人回答记者提问。 针对 “今年
有没有可能全面放开存贷款利率
市场化 ” 这个问题 ， 周小川表
示， 存款利率上限今年放开的概
率非常高。

“利率市场化应该说已经走

了多年， 多年来在不同的产品、
不同的品种上， 先是从大额、 从
企业慢慢变到小额， 从贷款又进
展到存款。 总之， 已经逐渐地取
得了很多进步。” 周小川说。

他介绍， 去年人民币存款利
率的上浮空间又扩大了20%， 前
不久的这次利率调整， 又再进一
步向上浮动区间扩大了10%， 因
此大家非常合理地估计， 认为我

们离利率市场化也就是最后的存
款利率上限的解除已经非常近
了。 “今年如果有机会， 可能存
款利率上限就放开了， 大家期望
中的最后一步就走出来了， 这个
概率应该说是非常高的。”

另外， 周小川还介绍说， 存
款保险条例今年上半年将出台。
他说， 存款保险制度作为金融改
革重要的一步棋， 已经经过了一

段时间紧锣密鼓的准备， 去年年
末时已经把存款保险条例公开征
求了意见， 结果总体也都是正面
的， 这就说明成立存款保险的机
制， 各方面条件已经基本成熟。
“我个人估计， 今年上半年就可
以出台。”

针对中小企业融资难和融资
贵的问题， 周小川认为， 基层的
金融服务还要进一步扩展， 要形

成竞争性的金融服务， 这样就能
够改善小微企业贷款难、 贷款贵
的问题。 “总理政府工作报告中
也提到， 要大力发展民营资本，
设立新的中小银行， 这也是一个
重要原因。” 周小川说， “另外，
在金融政策和监管政策上， 以及
宏观调控的政策上， 也还有一些
文章可以做， 可以进一步地支持
中小企业的贷款。”

全国人大代表郭启勇说， 政府应该引导各种资本投入建设一支熟
悉老年饮食、 心理学、 护理学的专业养老队伍， 开发方便老年人生活
的产品， 为养老产业快速健康发展提供保障。 （新 华）

代表关注
养老问题

本报综合消息 “一位退休
后到山东济南居住的居民， 医保
关系在新疆， 医疗费单据送回去
两年都没报销， 无奈之下只好在
济南参加了医保。” 全国人大代
表、 山东省卫计委副主任仇冰玉
说， “实现异地医保即时结算，
要打通政策差异大 、 统筹层次
低、 网络不联通等多重障碍。”

随着人口流动， 异地安置及
养老、 异地工作、 临时出差或探
亲旅游突发疾病而发生的异地就
医日益频繁， 因参保地医疗条件
所限需转诊就医的情况也长期存
在， 对异地医保结算提出了更高
要求。 目前， 国内异地医保结算
主要有三种形式： 一是医保经办
机构直接办理； 二是异地委托代办

报销； 三是异地医保联网结算。
全国人大代表、 上海社科院

院长王战表示， 实现异地医保即
时结算， 目前面临的最大困难是
各地的医保政策碎片化、 统筹层
次低， “很多省份、 地方的统筹
层次停留在地市， 各统筹地区的
医保基金独自运行 、 结算 ， 缴
费、 报销等各项标准差异巨大。”

代表建议打通异地医保即时结算障碍


